
近期，中信银行成功推出“物流e贷”

普惠金融产品，并在杭州分行落地首笔贷

款投放，标志着中信银行在业内率先实现

了数据融资服务在物流行业的全面应用。

长期以来，我国物流行业的融资瓶

颈问题十分突出，规模小、数据散、资信

不足等问题，使得在物流行业中占比达

九成的小微企业，在贷款路上困难重重。

据此，中信银行推出了“物流 e 贷”，

通过多维数据集成、风控模型构建、资金

闭环管理等手段，将数据融资服务嵌入

物流的车险保费、运费、油费、ETC 等各

大应用场景，提供物流企业“额度高、利

率低、全线上、随借随还”的创新服务，获

得了行业好评。

近年来，中信银行通过整合产业数

据、挖掘场景生态、创新服务模式，构建

了“数据建模、自动风控和线上作业”的

特色产品体系，真正成为了小微企业的

“成长伴侣”。

中信银行率先推出“物流e贷”普惠金融产品
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本报讯“我最喜欢浙大，因为那里满足了我对以后大学生活的

全部憧憬！”“我最喜欢跨海大桥，真的太壮观啦！原来大山外面的世

界有这么大！”“我最喜欢浙金中心的金融知识普及课，觉得很有收

获！”这几日，由浙金中心策划的“走出大山看大海”公益夏令营活动

中，来自恩施州当地百名留守儿童来杭游学的这一周，过得很充实。

记者了解到，这几天，学子们深入体验了一系列社会实践活动：

见到了茅盾文学奖获得者麦家；参观了浙大校园；看了钱江新城城市

阳台的五光十色灯光秀；去了杭州湾跨海大桥远眺大海；在乌镇体验

了一把江南古镇的婉约；参观了浙江科技馆与浙江自然博物馆；参观

了 G20 场馆、浙金中心，还乘坐了西湖游船游湖，全方位感受了杭州

城市发展、人文历史、文化创新等领域。

来自恩施州恩施市太阳河乡初级中学的15岁学生小马，刚刚结

束了中考，考了全班第三，考上了恩施市第三中学。做保安的父亲、

做饭店服务员的母亲，每周会给他10元零花钱，他也舍不得乱花，都

存下来买笔、买练习册。而这次来杭游学，是他第一次离开恩施出远

门。“这次来，我也交到很多新朋友，我一定要好好学习，以后如果能

来浙大读大学，那就太好啦！”小马眼中满是憧憬。

“这次浙金中心准备得特别用心，每天都给孩子们准备了坚果、

饼干等零食包、小礼物等。”来自共青团恩施州的工作人员张乔喆告

诉记者。

本次公益活动由杭州市对口支援和区域合作局、恩施土家族苗

族自治州扶贫办、恩施土家族苗族自治州教育局、共青团恩施州委主

办，浙江金融资产交易中心承办。 本报记者 高佳晨/文 林云龙/摄

到浙大，看跨海大桥，去乌镇，看G20场馆⋯⋯

百名恩施学子来杭游学 播下一颗“走出大山”的种子

61 岁的宋卫平终于完成了他在 2014 年就想做的事情——退出

他一手创立的绿城中国的董事会，转做一名股东。

7 月 11 日，绿城中国发布公告，宣布宋卫平、刘文生双双辞去董

事会联席主席职务，原董事会执行董事张亚东任董事会主席。

宋卫平在绿城不再担任任何正式职务。他将把所有的精力投入

蓝城，联合绿城一同从事小镇建设，为乡村振兴贡献余生的力量。

宋卫平辞任
绿城中国联席主席
他说会一直保留股东身份

作为创始人永远无法真正割舍

本报记者 王佳骏 史一方

扫一扫二维码

了解财经大事

浙江24小时APP

宋 卫 平 宣 布

辞 去 董 事 会

联 席 主 席 职

务

绿城人事大变动 宋卫平辞任联席主席

绿城中国董事会调整后，非独立董事由 7 人组成，张亚东任董事

会主席代表全体股东利益。同时，郭佳峰作为宋卫平的股权代表出任

执行董事，吴天海作为九龙仓集团股权代表并出任非执行董事。中交

集团推荐刘文生、周连营、耿忠强、李骏担任绿城中国执行董事。其

中，李骏为中交集团一致行动人。原董事会成员李青岸、李永前辞去

执行董事职务。

在这一轮人事调整中，除了中交派遣人士的轮岗，宋卫平辞去董

事会主席一职尤为引人瞩目。宋卫平表示，此番辞任，是为了进一步

完善法人治理结构，培养绿城后备团队，为绿城长治久安奠定坚实的

基础。同时，他希望未来将主要精力专注于蓝城、绿城小镇建设。在

媒体见面会前，绿城和蓝城签署了小镇项目的战略合作协议，共同推

进小镇建设。

张亚东则表示，宋卫平先生是绿城品牌最重要的组成部分，是绿

城中国创始人和大股东，作为绿城乃至整个行业的精神领袖，宋卫平

的地位不可动摇。形式上，宋董辞去了在绿城中国的领导职务，但他

依然是绿城规划设计委员会名誉主席。产品是绿城的核心竞争力，宋

卫平是绿城产品的核心竞争力。

无法完全割舍绿城 保留9.9%左右的股份

宋卫平说，对于房地产开发，他在 2014 年就萌生退意，这次卸任

联席主席后，已无职务，可以完全不管绿城的事。

但实际上，作为创始人，他无法完全割舍绿城。“完全做局外人是

不可能的，绿城毕竟有我 25 年呕心沥血的付出。我会一直做绿城的

股东。”宋卫平告诉记者，经过股权的调整，他和一致行动人保留了

9.9%左右的股份，不到10%，他开玩笑说，会把剩下的股份带进棺材。

绿城规划设计委员会名誉主席一职，更像是产品顾问。对于这唯一

保留的虚职，宋卫平称，他不会拿一分钱的薪水，“有顿员工餐吃就行”。

绿城不姓宋 姓理想的“理”

有记者提出，宋卫平离开绿城之后，绿城是不是会去宋卫平化。

张亚东表示，“宋卫平化”包含了三个内涵：人文情怀、客户至上和产品

主义，这三点正是绿城的灵魂和根本，是核心竞争力，所以根本不存在

“去宋卫平化”的问题。

宋卫平自己也坦言，所谓的“宋卫平化”，其实只是一个符号，并非

他本人，“宋卫平本人有好的方面，也有坏的方面”。“绿城不姓宋，姓

‘理想’的‘理’，坚守的是真诚、善意、精致、完美的价值观。”

他寄语绿城人：“绿城人不为任何一位老板打工，而是为了世界的

美好，为了业主。绿城的品牌是业主的口碑造就的。”

专注于小镇事业 或将足球股份转给绿城

从绿城退下来后，宋卫平并不打算就此退休。他将专注于小镇的

建设，推动蓝城和绿城在小镇上的合作。

有取就有舍。对于坚持了 21 年的绿城足球，宋卫平希望到了年

底，这个赛季结束，绿城中国能够接手他剩下的 50%股权。“搞足球需

要钱，以绿城中国的实力才能支撑，蓝城目前支撑不了。”

张亚东表示，如果宋卫平真有这个想法，绿城中国愿意接手，全力

支持绿城足球。


